
Bezirksausschuss des 9. Stadtbezirkes Landeshauptstadt
MünchenNeuhausen - Nymphenburg

Vorsitzende
Anna Hanusch
Privat: Schlörstr. 4
80634 München
Telefon: 0173 5701152
E-Mail: anna_hanusch@gmx.de

Geschäftsstelle:
Ehrenbreitsteiner Str. 28 a
80993 München
Telefon: 159 86 89 35
Telefax: 159 86 89 21
E-Mail: BA9  @muenchen.de 

Protokoll
zur Sitzung des Bezirksausschuss 9 
am 11. Februar 2020 um 19:30 Uhr

 in der Gaststätte Königlicher Hirschgarten

1. Feststellung gem. § 13 der Satzung
Die Beschlussfähigkeit und ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. 
Anwesenheit gem. Anwesenheitsliste

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung
Zustimmung

2.1 Bürgeranliegen
• Romanplatz: Quietschende Straßenbahnen am Rondell → TO März 2020
• Verkehrssituation Braganzastraße: Der Schleichverkehr hat zugenommen 

und sich auch schon zwei Unfälle mit Radfahrern haben sich ereignet.
→ Die Beantwortung der BA-Anträge wird angemahnt.

2.2 Fragen an die Polizeiinspektion

Herr Madl berichtet von der Besprechung zum Lösungsvorschlag Laimer Unterfüh-
rung. Am Lichthof muss ein Überbau erstellt werden, auf dem ein Gleis zum Liegen 
kommt. 
Variante 1: Einhausung mit Durchfahrt lichte Breite vier Meter. 
Variante 2: Tagsüber Radfahrer absteigen
Variante 3: Einbahnregelung für Kraftverkehr führt zu Busumleitungen etc. bringen.
Der BA bekommt das Protokoll der Sitzung und setzt das Thema auf die TO im 
nächsten UA Verkehr. 

2.3 Berichte der Beauftragten
• Senioren: Berichte von Terminen zur Seniorenpolitik im Viertel
• Integration: Treffen Regsam bzgl. Flexiheim, Einrichtungen etc.
• Jugend: Treffen ASP bzgl. Kinderjury und Übergabe neuer BA
• Kinder: Treffen Kinder-/Jugendbeauftragten
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3. Unterausschuss für Verkehr

3.1 Entscheidungsfälle

3.1.1. Menzinger Straße - Aufstellen einer Zeitungsentnahmevorrichtung
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

3.1.2. Wendl-Dietrich-Straße - Aufstellen einer Zeitungsentnahmevorrichtung
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

3.2 Bürgeranliegen, Anträge

3.2.1. Ampelschaltung Landshuter Allee / Nymphenburger Str.
Weiterleiten ans KVR mit der Bitte um Prüfung und Rückäußerung (einstimmig)
Zustimmung einstimmig

3.2.2. Tiefgaragensanierung Gertrud-Bäumer-Straße / Helene-Weber-Allee

Schreiben an Kreiswehrersatzamt:
„In den Wohngebäuden an der Gertrud-Bäumer-Str. und Helen-Weber-Ring findet 
vom März bis September 2020 die Sanierung der gesamten Tiefgarage statt. Die 
Tiefgarage wir in dieser Zeit nicht nutzbar sein und 220 PKW´s müssen in diesem 
Zeitraum im öffentlichen Straßenraum parken. Allerdings herrscht in diesem Gebiet 
erhebliche Parkplatznot und zusätzlich liegt in unmittelbarer Nähe ein Parklizenzge-
biet in welchem nur unmittelbare Anwohner dauerhaft auf im Straßenraum parken 
können. Der öffentliche Straßenraum kann diese Fahrzeuge nicht aufnehmen.
Wir, der BA 9, suchen nun gemeinsam mit den Anwohnern Parkmöglichkeiten für 
für die Dauer der Sanierung. Deshalb fragen wir nun bei Ihnen an, ob Sie eventuell 
helfen können: Gibt es die Möglichkeit einer Sondernutzung auf Ihrem Parkplatz 
zwischen Hedwig-Dransfeld und Landshuter Allee? Ist es möglich, dass die betrof-
fenen Anwohner nachts auf diesem Areal parken können? Wir bitten Sie dies zu 
prüfen und hoffen auf eine positive und baldige Nachricht.“ - Zust. einstimmig
Außerdem: Fr. Piesczek ruft bei der MEAG an
Zustimmung einstimmig

3.2.3. Brücke über die Schwere-Reiter-Straße
BA stellt Anfrage nach Stand und Frage warum Brücke nicht in den Bebauungsplä-
nen dargestellt wurde (Frau Piesczek stimmt sich mit Frau Hanusch ab).
Zustimmung einstimmig

Planungsreferat favorisiert Ampelübergang auch wegen der Steigung und des 
Platzbedarfs. Verwaltung hat Auftrag zur Machbarkeitsstudie. 

Im Rückschreiben wird gefordert, die Machbarkeitsstudie vorgestellt zu bekommen.
Zustimmung einstimmig

3.2.4. Parkregelung Schwere-Reiter-Straße
Weiterleiten ans KVR einstimmig
Zustimmung einstimmig



3.2.5. Parksituation Südliche Auffahrtsallee
„Auf die von Ihnen beschriebene Situation wurden wir bereits von einigen Anwoh-
nern hingewiesen. Mit Einführung des Lizenzgebietes entsteht nun das sogenann-
ten „Verdrängungsparken“ in den angrenzenden Gebieten. Um dem Einhalt zu ge-
bieten haben wir bereits vor 4 Wochen beim KVR eine Änderung beantragt. Wir for-
dern, dass man tagsüber in dem von Ihnen genannten Straßen max. 4 Stunden 
parken darf. Nachts ist das Parken dann uneingeschränkt erlaubt. Mit dieser Maß-
nahme hoffen, wir dass sich die die geschilderte Problematik lösen sollte.“  
Zustimmung mehrheitlich
Zustimmung einstimmig

3.2.6.
WV

Sommerstraßen und Parklets auch in Neuhausen ermöglichen
Von den Antragsstellern zur Überarbeitung zurückgestellt

3.2.7. Parksituation in Gern seit Einführung des Parkraummanagements
„Vielen Dank für Ihr Schreiben. Für den geplanten Neubau am Reinmarplatz wird 
demnächst der Bauantrag gestellt, was bedeutet, dass man davon ausgeht, dass 
noch in diesem Jahr mit dem Bau begonnen wird. Zumindest am Reinmarplatz 
kann dann kein Auswärtiger mehr dauerhaft parken. Die umliegenden Straßen sind 
für auswärtige Dauerparker eher unattraktiv bzw. unterscheiden sie sich nicht von 
allen anderen Straßen in U-Bahnnähe. Ob dieses Gebiet Parklizenzgebiet wird ist 
derzeit beim Referat für Stadtplanung und Bauordnung in Prüfung.“
einstimmig
Zustimmung einstimmig

3.2.8. Verkehrsregelung Braganzastraße
Schreiben an Baureferat:
„Nach wie vor ist die Thematik „Schleichverkehr“ im Gebiet Braganzastr. ungeklärt.
Mittlerweile ist dies ein ungelöstes Dauerthema und ein nicht weiter zu ignorieren-
der Zustand. Wir hatten 2019 verschiedene Lösungsvarianten mit der Bitte um Prü-
fung an Sie gesandt. Es ist nicht nachvollziehbar, warum unser Schreiben bis heute
unbeantwortet blieb. Kürzlich haben sich zwei Unfälle von KFZ´s mit Beteiligung 
von Fuß- bzw. Radfahrern ereignet. Ob die Polizei geholt wurde ist uns nicht be-
kannt, uns haben diese Vorfälle die Anwohner gemeldet. Es gab kleinere Verletzun-
gen. Der allmorgendliche und allabendliche Schleichverkehr ist –in Anbetracht der 
vielen Kinder- und Alteneinrichtungen - nicht mehr hinnehmbar. Es besteht nun so-
fortiger Handlungsbedarf. Wir bitten nun dringend um Ihre Rückäußerung zu unse-
ren übersandten Vorschlägen, gerne stehen wir auch für ein Gespräch zur Verfü-
gung. Wir erwarten Ihre Antwort bis zu unserem nächsten Plenum im März 2020.“
Zustimmung einstimmig
Gast: Elternbeirat der betroffenen Einrichtung
Zustimmung einstimmig

3.2.9. Fußgängerüberweg Dom-Pedro-Platz
Weiterleiten ans KVR - BA unterstützt diesen Antrag – einstimmig

Frau Kreibich: Da Autos an der Grünfläche parken, könnte ein Haltverbot für we-
nigstens zwei Parkplätze sicher stellen dass Senioren problemfrei in die Grünan-
lage gelangen können.

Herr Loibl: Besser als BA-Antrag formulieren → AGS liefert Antrag. 

3.2.10. Merianstraße zur Einbahnstraße umgestalten
Weiterleiten ans KVR, einstimmig
Zustimmung einstimmig



3.2.11. Lichtzeichenanlage Romanplatz / Guntherstraße
Weiterleiten ans KVR, einstimmig
Zustimmung einstimmig

3.2.12. Fortführung der Planungen zum Landshuter Allee Tunnel & schnellstmögliche 
Realisierung / Einwohnerversammlung zum Planungsstand
Weiterleiten ans Planungsreferat, mehrheitlich
Ablehnung 13 : 15

3.2.13. Verkehrsaufkommen am Schloss Nymphenburg 
Entwurf Rückschreiben: „Vielen Dank für Ihr Schreiben. Tatsächlich werden sich in 
dem von Ihnen genannten Gebiet vor und um das Schloss Nymphenburg Änderun-
gen ergeben. Im Zuge des Neubaus von „Biotopia“ wird für das gesamte Gebiet ein
neues Verkehrskonzept entwickelt. Wir gehen davon aus, dass wir dies im Laufe 
dieses Jahres vorgestellt bekommen.“ - Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

3.2.14. W-Lan (Wifi) an den Neuhausen-Nymphenburger Trambahnstationen
Vorschlag der Ergänzung auf Trambahnstationen und Bushaltestellen – einstimmig
Zustimmung einstimmig

3.3 Anhörungen

3.3.1. Abbau Fußgängerschutzanlage an der Nederlinger Str. / Dall‘Armistraße
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

3.4 Antwortschreiben

3.4.1.
K

Harmonisierung der Planung für Umweltverbundröhre und Tram-Westtangente
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05653
Kenntnisnahme

3.4.2.
K

Schaltung von Lichtsignalanlagen:
- Hubertusstraße – Leonrodplatz
Kenntnisnahme - Bei 2. Punkt: Weiterleiten an Beschwerdeführer

3.4.3.
K

Ampelschaltung in der Landshuter Allee an den Kreuzungen Nymphenburger 
Straße und Leonrodstraße - BA-Antrag Nr. 14-20 / B 06975
Kenntnisnahme - Weiterleiten an Beschwerdeführer

3.4.4.
K

Dialog-Displays in der Nederlinger Straße
Kenntnisnahme

3.5 Unterrichtungen, Kenntnisnahmen

3.5.1.
K

Umbau des Romanplatzes
Kenntnisnahme

3.6 Verschiedenes

Trojanostraße
Bitte an BAG zur Nachfrage beim KVR, warum die Baufahrzeuge in der Trojanostr. 
nach wie vor parken, da die Umbaumaßnahmen am Romanplatz bereits weitest-
gehend erledigt sind. Einstimmig
Zustimmung einstimmig



4. Unterausschuss für Bau und Planung

4.1 Entscheidungsfälle

4.1.1. (E) + (U) Ansiedlung einer Apotheke am Forum am Hirschgarten
Empfehlung Nr. 14-20 / E 03151 der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 09 - 
Neuhausen-Nymphenburg am 28.11.2019 - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 17511
Rückantwort Antragsteller:
„die Bürgerversammlung des Bezirkes 9 Neuhausen-Nymphenburg hat sich mehr-
heitlich dafür entschieden, Ihr Anliegen, eine Apotheke im neuen Wohngebiet 
Hirschgarten anzusiedeln, zu unterstützen. Auch der Bezirksausschuss sieht den 
Bedarf für eine Apotheke im Bereich des neuen Wohnviertels Hirschgarten gege-
ben. Der von Ihnen vorgeschlagene Showroom befindet sich jedoch in Privatbesitz. 
Daher können wir dies rein rechtlich nur empfehlend an die Besitzer des Show-
rooms weiterleiten, was wir auch gerne tun werden. 
(Vorschlag zur Ergänzung: Alternativ prüfen wir welche weiteren Möglichkeiten es 
für die Ansiedlung einer barrierefreien Apotheke in diesem Viertel gibt. Auf der ge-
genüberliegenden Seite der Wilhelm-Hale-Straße entstehen derzeit weitere Gewer-
bebauten, in denen es evtl. auch eine Möglichkeit gäbe)
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

4.2 Bürgeranliegen, Anträge

4.2.1. Erhaltungssatzungsgebiete in Neuhausen ausweiten
Plan wird wie abgestimmt erweitert und klarer lesbar dargestellt.
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

4.2.2. Dritter Zugang zum Dantebad
Rückantwort Antragsteller:
„Der Bezirksausschuss 9 Neuhausen-Nymphenburg begrüßt ausdrücklich die hohe 
Qualität der studentischen Entwürfe zum Thema „CANALETTO“ (Nymphenburger / 
Biedersteiner Kanal). Die darin beinhaltete Erstellung eines dritten Zugangs zum 
Dantebad lehnt der BA 9 jedoch ab. Zum einen gibt es in den angrenzenden und 
umliegenden Straßen kaum Möglichkeiten für Fahrrad- und Autostellplätze, die zu-
sätzlich über den Anwohnerbedarf hinaus nötig wären. Der Bau eines dritten Zu-
gangs würde auch Eingriffe in die umgebende Grünanlage resp. das Biotop des Ka-
nals beinhalten. Darüber hinaus geben die SWM an, dass mit einem dritten Zugang
zum Dantebad an dieser Stelle der stadtweit einzige FKK-Bereich in einem städ-
tischen Bad, der zudem über ein eigenes Schwimmbecken verfügt, weichen müss-
te. Diese Argumente haben den BA 9 dazu bewogen einen dritten Zugang zum 
Dantebad, der über den Nymphenburger / Biedersteiner Kanal führt, abzulehnen.“
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

4.3 Anhörungen

4.3.1. Anhörung zu Baugenehmigungsanträgen:
- Emma-Ihrer-Straße
Wir bitten um Mitteilung was für ein Gewerbe im EG vorgesehen ist. Wir fordern 
zumindest eine Einheit z. B. als Nahversorger auszubauen.
Unter Berücksichtigung dieses Einwandes Zustimmung einstimmig

Frau Piesczek: Da es als urbanes Gebiet geplant ist wird um Mitteilung gebeten 
welches Gewerbe geplant ist. Der BA fordert die Ansiedlung eines Nahversorgers.
Zustimmung einstimmig



4.3.2. Kein Verkauf von in Besitz der Landeshauptstadt befindlichen Gebäuden und 
Grundstücken - Empfehlung Nr. 14-20 / E 03166 der Bürgerversammlung des 
Stadtbezirkes 09 - Neuhausen-Nymphenburg am 28.11.2019
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

4.3.3. Wohnbebauung über Parkplätzen – Anhörung Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / 17483
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

4.4 Antwortschreiben

4.4.1.
WV

Frickastraße - Neubau einer Wohnanlage mit Tiefgarage
Kenntnisnahme
Es wird telefonisch nachgefragt nach der Ausfahrtsituation im Bezug zur Straßen-
bahnhaltestelle

Herr Hochdorn: Die Steigung der TG in Richtung Wotanstraße birgt Gefahrenpoten-
tial → Schreiben an LBK.
Zustimmung einstimmig

4.5 Unterrichtungen, Kenntnisnahmen

4.5.1.
K

Unterrichtung über Bauvorhaben im Stadtbezirk
Kenntnisnahme

4.5.2.
K

(U) PERSPEKTIVE MÜNCHEN - Fortschreibung Hochhausstudie 
A) Bekanntgabe des Entwurfs der Hochhausstudie 
B) Durchführung des weiteren Diskussions- und Beteiligungsprozesses
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / 17706
Kenntnisnahme

4.6 Verschiedenes

5. Unterausschuss für Umweltfragen

5.1 Entscheidungsfälle

5.2 Bürgeranliegen, Anträge

5.2.1. Baustellenbedingte Warnsignale im Bahnhofsbereich Laim
Weiterleiten an DB / Weiterleiten an KVR
„Sehr geehrte Damen und Herren, können Maßnahmen ergriffen werden, um die 
anliegen der Bürger vor dem massiven Lärmbelästigungen zu schützen? Inwiefern 
werden Bürger über lärmintensive Bauarbeiten direkt informiert? - einstimmig
Zustimmung einstimmig

5.2.2. Lichtershow an Silvester in Neuhausen-Nymphenburg als Alternative z. Feuerwerk
Ergänzender Text zu SPD Antrag: „....Lichtershow und/oder vor dem 
Nymphenburger Schloss....“ - einstimmig 
Zustimmung einstimmig

5.2.3. Wertstoffinsel in der Schäringerstraße
Weiterleiten an Remondis mit der Bitte um Prüfung ob eine Verlegung in die 
Richelstr. machbar ist. - einstimmig
Zustimmung einstimmig



5.3 Anhörungen

5.3.1. Novellierung der Naturdenkmalverordnung der Landeshauptstadt München
Der BA 9 die Aufnahme der folgenden Bäume:
13/9 Eibe Anlage 7, 14/9 Stieleiche Anlage 12
in die Naturdenkmalliste und begrüßt die Novellierung der Verordnung zum Schutz 
der Naturdenkmäler in München. - einstimmig
Zustimmung einstimmig

5.3.2. Anhörung zu Baumfällungsanträgen:

- Altmühlstraße 6
Besichtigung: Herr Dr. von Walter
Fällung abgelehnt einstimmig

- Landshuter Allee 75
Besichtigung: Frau Pramberger
Fällung zugestimmt einstimmig

- Maillingerstraße 18
Besichtigung: Frau Pramberger
Fällung abgelehnt einstimmig

- Palestrinastraße 12
Besichtigung: Herr Dr. von Walter
Baum 1 Kiefer: Fällung abgelehnt
Baum 2 Kiefer: Fällung zugestimmt mit Ersatz
- einstimmig im UA

- Renatastraße 75
Besichtigung: Herr Dr. von Walter
Linde: Pflegeschnitt einstimmig
Ahorn: Fällung zugestimmt mehrheitlich mit Ersatz

- Romanstraße 24
Besichtigung: Herr Dalen
Fällung abgelehnt einstimmig

- Romanstraße 93
Besichtigung: Herr Dalen
Fällung einstimmig zugestimmt mit Ersatz

Zustimmung einstimmig

5.4 Antwortschreiben

5.4.1. Mehr Wertstoffinseln im Umfeld des Romanplatzes (vertagt aus 12/19)

Antrag weiterleiten an Remondis. Termin vereinbaren, Pötschnerstr. 
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

5.4.2. Baumfällungen an der Südlichen Auffahrtsallee
Aufgrund welcher nachvollziehbaren Gründe wurde die Fällung im Nachhinein 
genehmigt und warum wurde der BA nicht über die Fällung informiert?
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig



5.4.3.
K

Naturdenkmalgeschützte Eibe in der Nederlinger Straße
Kenntnisnahme

5.5 Unterrichtungen, Kenntnisnahmen

5.5.1.
K

Beeinträchtigung durch Silvester-Feuerwerk
Kenntnisnahme

5.6 Verschiedenes

6. Unterausschuss für Soziales und Integration

6.1 Entscheidungsfälle

6.1.1. (E) Stadtbezirksbudget
Kontrapunkt gGmbH - Jugend Kunst Kultur "d.alle / RepairCafe & Atelier" vom 
01.01.-31.12.2020 - 13.000,- €,  Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 17636
Der Antrag wurde in der Januarsitzung des UA vom Antragsteller vorgestellt und 
erläutert. Vorschlag: volle Summe einstimmig beschlossen
Zustimmung einstimmig

6.1.2. (E) Stadtbezirksbudget
Seniorentreff Neuhausen e.V. - "Fasching für Seniorinnen und Senioren in 
Neuhausen-Nymphenburg am 22.02.2020" - 1.300,00 €, Vorl. Nr. 14-20 / V 17521
Der Antrag wurde in der Januarsitzung des UA von der Antragstellerin bereits 
vorgestellt und erläutert. Vorschlag: volle Summe einstimmig beschlossen
Zustimmung einstimmig

6.2 Bürgeranliegen, Anträge

6.2.1. Einsatz von Streetworkern am Rotkreuzplatz und unter der Donnersbergerbrücke
Die Polizei hat die im Antrag angegebene Problematik nicht bestätigt. Der BA 
fordert die LH München auf, die Stellen der Streetworker in Neuhausen-Nymphen-
burg um eine Vollzeitstelle zu erhöhen und bittet zugleich zu prüfen, wie die Street-
worker / Sozialarbeiter eingesetzt werden können. Z.B. punktuell unter der 
Donnersbergerbrücke, auf dem Rotkreuzplatz oder dem Platz der Freiheit.
Herr Lirawi arbeitet die Vorschläge des Ausschusses in den Antrag ein (siehe geän-
derter CSU-Antrag). Der geänderte Antrag wird einstimmig angenommen
Zustimmung einstimmig

6.2.2. Kameras in der Unterführung Schlörstraße (Landshuter Allee)
Der Antrag wurde bereits einmal an das Baureferat gestellt. Die Antwort steht noch 
aus und soll deshalb angemahnt werden. Außerdem soll der Antrag an die Polizei 
weitergeleitet und um eine Einschätzung der Situation gebeten werden. Die Antrag-
stellerin wird darüber informiert, dass der BA sich des Anliegens annimmt.
Mehrheitlich beschlossen
Zustimmung einstimmig

6.2.3. Schutz vor sexuellen Übergriffen und Gewalt im öffentlichen Personennahverkehr 
(ÖPNV). Umsetzung der jugendpolitischen Forderung des KJR-München Stadt in 
Neuhausen-Nymphenburg.
Der BA unterstützt die jugendpolitische Forderung des KJR-München Stadt.
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

6.3 Anhörungen



6.4 Antwortschreiben

6.4.1.
WV
03/21

Ertüchtigung / Verbesserung div. Spielplätze im Stadtbezirk
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 07171
Das Antwortschreiben wird zur Kenntnis genommen und auf Wiedervorlage 
03/2021 gelegt. Zustimmung einstimmig

6.4.2.
WV
09/20

Umgestaltung des Spielplatzes hinter der Königbauerstraße als inklusiven 
Spielplatz - BA-Antrag Nr. 14-20 / B 07170
Das Schreiben wird zur Kenntnis genommen und auf Wiedervorlage 09/2020 
gelegt. Zustimmung einstimmig

6.4.3.
WV
09/20

Wohnungstausch ermöglichen
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 07169
Schreiben des Sozialreferats vom 23.01.2020: Voraussetzungen für die Umsetzung
werden erarbeitet, eine Wohnungstauschbörse soll realisiert werden.
Kenntnisnahme und Wiedervorlage 09/2020. - Zustimmung einstimmig

6.5 Unterrichtungen, Kenntnisnahmen

6.5.1.
K

(U) Haushaltsplan 2020 - Produkt- und zielorientierte Ansätze
Zuschussnehmerdatei 2020 - Vollzug des Haushaltsplanes 2020
für den Bereich "Förderung freier Träger" des Sozialreferates
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16835
Auch für Einrichtungen im Bereich des BA9 werden die Zuschüsse erhöht.
Kenntnisnahme

6.5.2.
K

(U) Haushaltsplan 2020 - Produkt- und zielorientierte Ansätze
Zuschussnehmerdatei 2020 - Vollzug des Haushaltsplanes 2020
für den Bereich "Förderung freier Träger" des Amtes für Soziale Sicherung
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16637
Kenntnisnahme

6.5.3.
K

(U) Entwurf des Mehrjahresinvestitionsprogramms für die Jahre 2019 - 2023,
Einzelplan 4 / Sozialbereich - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16645
Kenntnisnahme

6.5.4.
K

(U) Haushaltsplan 2020 - Produkt- und zielorientierte Ansätze
Zuschussnehmerdatei 2020 - Vollzug des Haushaltsplanes 2020 für den Bereich 
"Förderung freier Träger" des Stadtjugendamtes – Sitzungsvorl. Nr. 14-20 / V 16784
Kenntnisnahme

6.5.5.
K

(U) Entwurf des Mehrjahresinvestitionsprogramms 2019 - 2023
Einzelplan 4 / Jugendamtsbereich - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 16886
Kenntnisnahme

6.6 Verschiedenes

7. Unterausschuss für Kultur

7.1 Entscheidungsfälle

7.1.1. (E) Stadtbezirksbudget - Initiative "Kultüren 2020" - Kultüren 2020 am 
10./11.10.2020 - 2.530,00 € - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 17665
2.530.00 € einstimmig angenommen
Zustimmung einstimmig



7.1.2. (E) Stadtbezirksbudget
Kunstzentrat e.V. - Import / Export Werkstatt für Kinder und Jugendliche vom 
01.03.-13.12.2020 - 5.000,00 € - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 17703
Ablehnung einstimmig. 
Ablehnung einstimmig

Entwurf Schreiben: „vielen Dank für ihren Antrag. Das Angebot speziell für Kinder 
am Samstag Kunstformen spielerisch auszuprobieren gibt es aber bereits in Ihrer 
direkten Nachbarschaft - auch noch genau an diesem Wochentag direkt in der 
Nachbarschaft. Es findet beim IMAL im Rahmen des Repair-Café statt und wird 
auch vom Bezirksausschuss unterstützt. Wir schlagen vor, dass Sie auf die 
Vertreter des IMAL zugehen und vielleicht kooperieren. Ihren Antrag konnte der BA 
wird daher nicht bewilligen.“ 
Zustimmung einstimmig zum Schreiben

7.1.3. (E) Stadtbezirksbudget
Wannda e.V. - Förderung des kostenlosen Musik- und Kinderprogramms beim 
Märchenbazar 2019 - 4.000,00 € - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 17710
Gekürzte Summe 3000,00 € - einstimmig
Die Antragsteller nehmen zur verspäteten Abgabe Stellung und erläutern die 
Gründe. Vorschlag Herr Agerer 4.000,- €
Abstimmung 4.000,00 €
Zustimmung einstimmig

7.1.4. (E) Stadtbezirksbudget
Initiative "Auf die Straße" - Theaterprojekt „Auf die Straße“ vom 09.03.-06.07.2020
3.400,00 € - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 17727
3.400,00 € einstimmig angenommen
Zustimmung einstimmig

7.1.5. (E) Stadtbezirksbudget 
Joint Adventures - Tanzplattform Deutschland 2020 vom 04.03.-08.03.2020 
8.000,00 € - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 17772
8.000,00 € mehrheitlich angenommen

Die Fraktion Grüne bringt 4000,- zur Abstimmung

Volle Summe:
Zustimmung mehrheitlich

7.2 Bürgeranliegen, Anträge

7.2.1. Zwischennutzung Räume Dachauer Straße 100
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

7.2.2. Protokolle des Kreativlabor-Beirats dem BA zur Verfügung stellen
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

7.2.3. Ausfall des Weiberfaschings 2020
Ablehnung mehrheitlich
Ablehnung mehrheitlich



7.3 Anhörungen

7.3.1. Tollwood Sommerfestival 2020 vom 24.06. - 19.07.2020 am Theaterfestivalgelände
Zustimmung einstimmig
Zustimmung einstimmig

7.4 Antwortschreiben

7.5 Unterrichtungen, Kenntnisnahmen

7.6 Verschiedenes

8. Unterausschuss für Bildung und Sport

8.1 Entscheidungsfälle

8.1.1. (E) Stadtbezirksbudget
Kreisjugendring - Demokratie im Einsatz - Demokratiemobil München, Einsätze im 
Stadtbezirk 9 - 1.500,00 € - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 17625
Volle Summe: einstimmig
Zustimmung einstimmig

Hr. Lirawi u. Hr. Schwirz haben sich vor Ort von der Veranstaltung ein Bild gemacht.

8.1.2. (E) Stadtbezirksbudget
Montessori München e.V. - Anschaffung von Spielgeräten zum Klettern, Wippen und
Schaukeln - 13.000,00 €  - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 17613
12.000 Euro: mehrheitlich

Frau Mühlhäuser schlägt Vertagung und Einladung der Antragsteller vor, da die öff. 
Zugänglichkeit fraglich ist. 
Vertagt einstimmig

8.1.3. (E) Stadtbezirksbudget
Gemeinnützige Montessori München GmbH - Entsiegelung und Renaturierung des 
Vorplatzes vom Kinderhaus - 11.400,00 € -Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 17623
Ablehnung: einstimmig

Diskussion: Evtl. in Kooperation mit opflanzt verwirklichen?
Es gibt bei der Stadt Fördermöglichkeiten, Hinweis an Antragsteller.
Frau Mühlhäuser empfiehlt ebenfalls Vertagung und Besprechung. 
Vertagt mehrheitlich

8.1.4. (E) Stadtbezirksbudget
Gemeinnützige Montessori München GmbH - Erhöhung der Schulwegsicherheit 
durch einen Verkehrshelferübergang samt Zuwegen - 3.786,31 €
2.800 Euro: einstimmig

Antrag Vertagung: Mehrheitlich abgelehnt
Volle Summe einstimmig
mit Hinweis bessere Angebote einzuholen zur Kalkulation



8.1.5. (E) Stadtbezirksbudget 
Elterninitiative Montessori München-West e.V. 
Rollstuhlgerechter Garten - 6.700,17 € - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 17776
Volle Summe: einstimmig

Herr Wermelt: Das Löhehaus gibt als Grundstückseigentümer und Behindertenein-
richtung nichts dazu. Schreiben an Diakonie ob Beitrag geleistet wird.

Frau Kreibich: Grundstück wurde von der Diakonie gemietet, es wurde versucht dort
etwas zu erreichen. 
Zustimmung einstimmig

8.1.6. (E) Stadtbezirksbudget
Initiative "Beachsport-Halle" - Bauantrag zur Errichtung einer Beachvolleyball 
Traglufthalle - 4.897,50 € - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 17705
Volle Summe: mehrheitlich

• Frau Hanusch hält es grundsätzlich für eine sehr begrüßenswerte Idee, aber
vor Bezuschussung muss geklärt werden ob das Grundstück zur Verfügung 
steht und die Halle finanziert werden kann. Ein Zuschuss für eine Planung 
bei der die Realisierung noch völlig offen ist, ist schwierig darzustellen. 

• Antwort: Der ESV ist dafür und die LBK ist informiert. Die Pachtsumme ist 
noch nicht konkret, aber finanzierbar.

• Frau Pieszcek: Architektenhonorar richtet sich nach der Kostenschätzung. 
• Antwort: 50 Arbeitsstunden für Architekten sind veranschlagt, woraus sich 

die Summe ergibt. Wenn die Halle im Herbst stehen soll müsste jetzt ange-
fangen werden.

• Die Traglufthalle kostet 150000 plus Fundamente. Finanzierung über eine im
Mai startende Crowdfunding Kampagne. Der Rest über Darlehen.

• Herr Agerer plädiert für volle Bezuschussung.
• Frau Hanusch: Es sind noch zu viele Fragen ungeklärt. Daher werden wir 

heute diesem Antrag nicht zustimmen.
Zustimmung mehrheitlich

8.1.7.
WV

(E) + (U) Stadtbezirksbudget
Freundeskreis der Städt. Rudolf-Diesel-Realschule e.V. - "Kulturwoche" vom 20.04.-
24.04.2020 - 1.680,00 € - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 17714
Volle Summe: einstimmig
Es kommt eine Änderungsvorlage, deshalb wird die Beschlussfassung vertagt
Vertagung einstimmig

8.1.8. (E) Stadtbezirksbudget
Freundeskreis der städt. Rudolf-Diesel-Realschule - Sprachreise nach Broadstairs, 
England vom 18.04.-26.04.2020 - 1.200,00 € - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 17624
Abgelehnt: Es wurde eine andere Lösung gefunden
Abgelehnt einstimmig

8.1.9. (E) Stadtbezirksbudget 
Elternbeirat der Grundschule Hirschbergstraße "Voila Opera" - Oper an der Schule 
945,00 € - Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 17776
Volle Höhe: einstimmig
Zustimmung einstimmig

8.2 Bürgeranliegen, Anträge

8.3 Anhörungen



8.4 Antwortschreiben

8.5 Unterrichtungen, Kenntnisnahmen

8.6 Verschiedenes

9. Anhörungen, Unterrichtungen, Schriftwechsel und Informationen

9.1 Entscheidungsfälle

9.2 Bürgeranliegen, Anträge

9.2.1. BA-Satzung: Regelungen für Beauftragte anpassen und abgleichen
Zustimmung einstimmig

9.2.2. Beschluss Weihnachtsmarktverkauf
Vorgehen wie im Vorstand besprochen einstimmig

9.2.3. Beschluss Jahresempfang
TOP entfällt

9.3 Anhörungen

9.3.1. Berechnung der Zahl der Mitglieder der Bezirksausschüsse ab der 
Amtsperiode 2026 bis 2032

Herr Wermelt schlägt vor ein Sondertreffen zu vereinbaren. 
• Teilnehmer: Ott, Wermelt, Sperling, Agerer 
• 02. März 17:30 Uhr evtl. Seniorentreff

Abstimmung vertagt

9.4 Antwortschreiben

9.5 Unterrichtungen, Kenntnisnahmen

9.6 Verschiedenes

Ende der Sitzung: 21:37 Uhr

Gez.
                                                                                               Protokoll
Anna Hanusch                                                                                            D-II-BA
Vorsitzende


